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驾驾考考““一一出出一一进进””，，有有驾驾校校暂暂停停报报名名
不少市民担忧驾考新政会影响学车报名和费用

近日，市民杨女士打来
热线反映部分驾校已停止
招收学员。记者走访了解
到，济南“一出一进”驾考新
规将实行，目前驾校正忙着
清理学员名额，部分驾校已
暂停报名。新规施行后，报
名会不会更难？报名费用会
不会涨价……引起不少市
民关注。

驾考报名大厅内冷冷清清。 本报记者 张健 摄

本报记者 张健 杨擎

部分驾校已暂停报名
近日，市民杨女士准备在

济阳某驾校报名学车，报名时
得知该驾校已停止招收学员，
这让杨女士十分奇怪。“驾校通
常都欢迎市民报名，怎么突然
停止了？”杨女士说，这样的变
化让自己有些措手不及。

18日上午，记者来到位于济
阳县交通局龙海路驾考报名大厅

发现：大厅内，各驾校工作人员都
闲散地收拾着办公桌，前来报名
参加驾考的人员三三两两，部分
驾校已暂停招收学员。

“现在已经出了新政策，我们
驾校的学员已经满了，不再接受
报名。”报名大厅内某驾校工作人
员表示，以后不再是市民想报名
就可以学车，什么时候能报，只能

等通知。据该驾校相关负责人称：
“目前驾校正在按照培训人数不
超过考试人数200%的比例，来清
理学校内长期无法通过的考生档
案，对于长期未能参加考试的学
员进行归类，严格控制考试人
数。”

“我们目前还继续接受学
员报名，但会向报名者说明可

能暂时不能进行考试。”另一家
驾校工作人员表示，停止报名
只是暂时的，各驾校会很据自
身实际情况确定何时招录下一
批学员。

对于各驾校所述的“新政
策”，记者登录了济南市车管所
官方网站，并未发现近期有关

“限制考试人数”的正式文件。

学员合格多少，驾校招多少
为此，记者找到济阳县车

管所相关负责人落实该信息的
准确性。“为维护道路交通秩
序，全力预防和减少道路交通
事故，公安部交通管理局召开
了电视电话会议。”车管所相关
负责人说，会议专题部署加强
机动车驾驶人管理工作，推出
17项措施，进一步严格驾驶人

考试发证、上路行驶、教育管理
等工作要求，促进提高驾驶人
整体安全文明驾驶素质。

其中，济南市车管所推出
了“驾考学员合格多少驾校招
多少”的政策，即“一出一进”的
名额分配新模式。据了解，所谓

“一出一进”制就是车管所根据
各驾校最大培训能力，按照每

辆车最多分配6个考试名额的
规定，给驾校分配考试名额。

“以一所拥有1 0 0辆教练
车的驾校为例，每期驾考，它
可以获得600个考试名额。”车
管所相关负责人说。如果这所
驾校当期科目四驾考通过率为
8 0%，即有4 8 0个学员通过驾
考，那么下一期这所驾校只能

新报480个考试学员开始学习
科目一。

“对于上一期未通过的学
员，车管所会及时通知驾校，让
学员再次报名参加考试。”该负
责人说，车管所每月公布考试
计划，在考试条件允许的情况
下，及时通知未合格学员所在
的驾校，提前安排考试。

限定名额达3-4倍，四个科目才能交替进行
据了解，新政策的实施对

各驾校也造成了影响。“这对我
们驾校来说影响太大了。”济阳
县某驾校江校长说，人数的限
制，使得后三个科目无法循环
进行，导致科目车辆闲置、学习
周期变长，造成资源浪费。

“该新规具体的实施细则，

济南市车管所正在与省车管所
商定。”该人士说，学员限定名
额的数量，将按照每辆教练车6
名学员的数量，进行成倍增长，
预计可增加2-3倍。

据悉，确定限定名额人数的
倍数，直接决定着驾校的切身利
益。“如果不增长名额，允许考试

的学员要共同完成科目一、科目
二、科目三、科目四的学习后，再
让下一批学员从科目一学起。”该
校长说，假如每个科目的学习周
期为10天，则40天仅有一批学员
毕业，运营成本将大幅增加。

“若按照两倍来计算，可使
得两个科目同时进行，每20天

就有一批学员毕业，但仍有两
个科目闲置，运营成本仍会增
加。”该校长表示，限定名额达
到3-4倍限定，才能使四个科目
交替进行，即第一批学习科目
四时，第二批已学习科目三，第
三批学习科目二，以此类推，运
营成本基本不受影响。

市民担心学车报名会更难
新规的实行，使得市民产

生了不少担忧。“本想今年秋天
报名学车，工作不忙，气温也适
宜。”市民胡女士说，不知道驾
校积压了多少学员，真担心今
年都报不上名。

“最近各驾校的报名费都
在上涨，计划年底驾校搞活动
时报名，没想到赶上新政策出
台。”市民侯女士说，如果长期

无法报名，只能找时间回老家
河南报名学车。

同时，已通过测考的学员也
担忧自己的学车时间。“听说新规
中只规定了科目一至科目四的学
员数量等，我们已通过测考的学
员怎么办？”市民张先生说，自己
给济南市车管所通过电话，负责
人表示没有具体安排，只能等学
校的具体考试安排。

“限制学车人数，会不会让有
关系的市民能先报名或先安排上
车？”市民王女士说出了自己的疑
虑，驾校不定时招生，会不会出现
有学车需求的市民因未听到招生
的消息而错过报名？

“车管所应提前告知各驾
校积压的学员人数及预计报名
时间。”市民刘女士说，如果报
名费上涨，也会增加市民学习

驾驶证的经济负担。
对此，济阳县车管所相关

负责人表示：“对目前各驾校的
积压人数并不了解，无法告知
预计报名时间。”

关于报名费用问题，某驾校
校长表示：“即使学员数量减少，
驾校的培训收费上涨，也会严格
按照济阳县物价局相关规定进
行，涨幅在市民的接受范围内。”

相关链接

聊城、青岛

驾校酝酿涨价

据了解，除济南市将实行
“一出一进”驾考分配模式外，聊
城、青岛等地已经推出该规定，
各驾校正酝酿涨价。同时，2009年
就已推行该模式的福州市，当年
驾培收费更是一路猛涨。

对于模式变化，驾校反应
不一。“由于驾校招生量减少，
为维持驾校运营，新招学员肯
定要涨价。”聊城市某驾校负
责人说，目前，涨价已成为聊
城市大部分驾校的选择。为平
衡成本，驾校会根据考试计划
调配教练、教练车。

同时，青岛市新政一出，
考生报名的数量大幅度增加，
部分驾校甚至出现了“恐慌性
报名”的现象，某驾校平时每
天平均有10人报名，而现在一
上午，驾校就接待了50人前来
报名缴费。

因此，部分驾校最近打算
暂停接受报名，还有一些驾校
准备联合起来涨价，“没办法，
现在就是给我一万块也很难
参加考试，因为我手里根本就
没有名额。”一名教练无奈地
说。

据悉，2009年就已实行“一
出一进”的福州市，各驾校收
费当年猛涨上千元，之后一路
上涨。

据福州市驾培协会提供
的数据显示，该规定实行前，
每台教练车每月有4个报考指
标，实行后仅有2 . 5个，教练车
利用率大幅下降。这导致培训
成本提高，涨价在所难免。

“如果学员忙，很少来练
车，或者遇到年纪大、学习能
力差的学员，可能一年半载都
学不出来，我们就惨了。”不少
驾校教练坦言，如果学员一直
学不出，就等于一直占着招生
名额，所以出现了驾校对学员

“挑肥拣瘦”现象，挑职业、挑
年龄、挑性别等情况。

“一出一进”避免学员积压，提高合格率
记者在济阳县车管所了解

到：“一出一进”分配模式能杜
绝驾校增收学员的乱象，避免
学员积压的现状，大幅提高考
试合格率。

“近年来，驾校不顾自己的
培训能力，招收超量的学员增
加收益，甚至出现十余人共用
一辆教练车的情况。”车管所相
关负责人说，由于考试人数有

限，导致部分学员练了车却不
能考试，浪费学员的时间和教
练的精力。

教练孙先生得知“一出一
进”的驾考新规，表示支持：“驾
考排队现象是常有的事，人员
多，轮流上车操作的机会变少，
学习效果大打折扣，通过人数
也没有保证。新规的实行，能让
教练把全部精力放到6名学员

身上，使掌握不熟练的学员有
多练习的机会。”

同时，以往已通过科目一
的不少学员无法明确何时练习
科目二，导致驾校通知时存在
学员有事无法练习参加考试的
现象。新规出台后，即报即学，
学员可根据自身时间有选择地
报名。

“随着学员的减少，每个学

员上车锻炼的时间增加了一
倍，这不仅能让学员学会，还能
学扎实。”教练张先生说。

车管所相关负责人表示：
驾校积压的学员经过一段时间
的“自我消化”后，将出现一种
高效率、高质量的驾考培训，

“学驾驶证用一年的时间”“科
目二连考四五遍”等现象将大
大减少，直至不再出现。
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